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В своей многолетней практике я никогда не пренебрегала народными рецептами, все-

гда использовала лечение травами. При этом приходилось сталкиваться с тем, что качество 
предлагаемых трав не отвечало предусмотренным требованиям. Не всегда знаешь, где и в 
какое время их собирали, как сушили, сохраняли, а, следовательно, иногда возникали неже-
лательные реакции. 

Когда появились капсулированные формы – измельченные экстракты трав с добавле-
нием минералов и биопрепаратов – стало возможным фармакологически правильно их ис-
пользовать, индивидуально подбирая дозу. В этом помогали специалисты, занимающиеся 
прикладной кинезеологией, электропунктурной диагностикой по методу Р. Фолля. 

У меня, врача старой формации, всегда была настороженность и боязнь за качество 
назначаемого препарата и опасение причинить вред. Окончательно убедилась в пользе,  
безвредности, высоком качестве биологически активных добавок (БАД) компании АРТ 
ЛАЙФ, посетив производство в Томске, подробно интересуясь тем, где и как заготавливают 
травы, условиями их хранения, транспортировки, наличием радиологического, химического, 
бактериологического контроля, многообразием применяемых технологий очистки. 

Отрадно, что наша, сибирская компания во главе со знающими специалистами, ис-
пользуя положительный опыт зарубежных фирм, привнесла много нового и необходимого. 
На первых порах приходилось подвергать сомнению многое. По личной инициативе заказала 
сделать бакпосев с препарата БИФИДОБАК. Эффект просто ошеломляющий!  

Результаты использования БАД обобщаю и применяю на стадии предболезни и в пе-
риод реабилитации, однако, по-прежнему открываю что-то новое. Например, у мальчика  
со скарлатиной первых дней – «инфекционное сердце» (брадикардия, глухость сердечных 
тонов) после назначения ГРИН СТАР уже через день приема отметила нормализацию сер-
дечных тонов и пульса. 

Дорогие коллеги, мне, видно, уже никогда не понять, как врач может не интересо-
ваться новым, не пытаться понять суть, а тем более отрицать новое от незнания в категорич-
ной форме. До боли обидно, когда дистрибьюторы, не имеющие медицинского образования, 
обвиняют нас, врачей, в невежестве, безразличии к здоровью населения и отсутствии профи-
лактики. 


